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«продолжим 
развитие 
региона»

Губернатор Алексей текслер обратился к законодательному собранию.

Неслучайно в самом на-
чале выступления Алексей 
Текслер обратил внимание, 
что сегодняшнее обращение, 
безусловно, особое, как и осо-
бый исторический характер 
текущего момента для нашей 
страны.

Крупный блок был посвя-
щен социальной политике, 
поддержке южноуральцев, 
в первую очередь тех, кто 
нуждается в особой заботе, — 
старшего поколения, семей 
с детьми. По словам главы 
региона, важнейшая задача в 

здравоохранении — это реа-
лизация президентской про-
граммы развития первичного 
медицинского звена. 

Не останутся в стороне и 
развитие культуры, спорта и 
туризма. Особое внимание 
— к экологии. Что касается 
благоустройства, в этом году, 
помимо крупных городов, 
большие планы по обще-
ственным пространствам в 
сельской местности.

На теме газификации и до-
газификации села губернатор 
сделал отдельный акцент, 

напомнив, что с 
прошлого года 
регион оказывает 
жителям необхо-
димую поддержку 

на приобретение и установку 
внутридомового газового обо-
рудования. 

— Накануне я внес в За-
конодательное Собрание 
законопроект об увели-
чении размера выплаты                                 
с 60 до 100 тысяч рублей, — 
анонсировал Алексей Текслер.

Он добавил, что законопро-
ект планируется к принятию 
сегодня, и попросил депута-
тов его поддержать.

— Развитие остается в 
повестке. Это наш страте-
гический приоритет. Мы не 
отказываемся ни от одного 
проекта. Все они будут реали-
зованы, — заявил губернатор. 
— Вместе с нашими промыш-
ленниками и предпринимате-
лями мы продолжим освоение 
новых возможностей эконо-
мики Южного Урала.

К слову, среди новых мер 
поддержки экономики, оз-
вученных губернатором, — 
обширный пакет льгот для 
бизнеса. В частности, для 
аграриев это сохранение по-
ниженной ставки единого 
сельхозналога еще на два года. 
А для тех, кто расширяет про-
изводство, дополнительно 
привлекает кадры на село, 
Алексей Текслер предложил 

обнулить ставку налога на те-
кущий год и еще два года.

— Какая бы ситуация ни 
складывалась в стране и в 
мире, Южный Урал всегда 
был силен единством, наш 
крепкий трудовой характер 
помогал нам успешно пре-
одолевать все сложности и 
препятствия, — сказал губер-
натор. — Сплотившись вокруг 
президента, мы продолжим 
развитие нашего региона. 
Преодолеем любое давление 
и санкции. Каждый из нас 

должен сделать максимум на 
своем месте.

После обращения главы 
региона, которое проходило 
во Дворце спорта «Юность», 
заседание Законодательного 
Собрания продолжилось в 
стенах областного парламен-
та, где депутаты рассмотрели 
ряд законодательных ини-
циатив, внесенных Алексеем 
Текслером.

Подробности — в следую-
щем номере «Парламентской 
недели».

во вторник, 31 мая, в рамках 24-го заседания 
регионального парламента губернатор Челябин-
ской области алексей текслер выступил с обраще-
нием к законодательному Собранию. по словам 
руководителя депутатского корпуса александра 
лазарева, традиционно и официально это событие 
носит формат отчета о деятельности правительства 
за минувший год, однако в сегодняшней ситуации, 
с учетом экономической обстановки, необходимо 
ставить цели на будущее, южноуральцам важно 
понимать, как регион будет жить дальше.

алекСандр патритеев. Фото людмилы ковалевой

Алексей текслер и Александр Лазарев.

также в номере:
александр лазарев:
«мы едины как никогда»...   с. 3
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     новоСти

Поздравить металлургов с 
юбилеем приехали также де-
путаты областного парламента 
Вадим Ромасенко, Сергей бу-
яков, олег Садовских, Виталий 
Пашин и Татьяна Кузнецова.

Поздравляя трудовой кол-
лектив и ветеранов пред-
приятия, Александр Лаза-
рев подчеркнул, что труд 
металлургов всегда был и 
остается основой всех про-
изводственных процессов. 

— Сегодня Златоустовский 
металлургический завод — од-

но из ведущих предприятий 
металлургии в России. Здесь 
производят такие марки ста-
ли, аналогов которым нет в 
стране и мире. По роду и ре-
зультатам своей деятельности 
ЗМЗ — системообразующее 
предприятие, оно оказыва-
ет значительное влияние не 
только на жизнь региона, но 
и в целом на 
российскую 
экономику, 
— отметил 
спикер об-

ластного парламента. — Ру-
ководство завода прилагает 
усилия по развитию производ-
ства и сохранению квалифи-
цированных рабочих кадров. 
Желаю трудовому коллективу 
процветания, надежных пар-
тнеров и заказчиков, пусть 
сохранят металлурги непо-
вторимую крепость характера.

В честь юбилея шесть со-
трудников завода были от-
мечены благодарственными 
письмами Законодательного 
Собрания. Два работника 
предприятия получили по-
четные грамоты парламента.

СобыТиЕ

златоустовский металлургический завод 
отпраздновал 120-летний юбилей

В торжественном мероприятии в честь 120-летия златоустовского 
металлургического завода, проходившем в местном театре «ом-
нибус», принял участие председатель законодательного Собрания 
Александр Лазарев.

Александр Лазарев с сотрудниками 
златоустовского металлургического завода.

по инФормации zs74.ru. Фото дмитрия куткина

также в номере:
новые инициативы 
региона для бизнеса...           с. 4

фиНАНСы

ДАТА

Выступая на заседании пре-
зидиума Госсовета, президент 
Российской Федерации Вла-
димир Путин заявил об индек-
сации и повышении с 1 июня 
на 10% пенсий, прожиточного 
минимума и с 1 июля — МРОТ.

По словам председателя 
Законодательного Собрания 
Александра Лазарева, в ны-
нешней ситуации это необ-
ходимые и востребованные 
инициативы, которые станут 
серьезной поддержкой для 
пенсионеров, семей с деть-
ми, граждан, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации. 

— Вслед за увеличением про-
житочного минимума на феде-
ральном уровне будет изменен 
его размер и в регионах. Это по-
влияет на размеры социальных 
пособий, — отметил Александр 
Лазарев. — Прожиточный ми-
нимум учитывается при назна-
чении выплат для семей с деть-
ми. Это выплаты беременным 
женщинам, выплаты на детей 
до трех лет, выплаты на детей от 
трех до семи лет, выплаты на де-
тей от восьми до 17 лет, а также 
федеральные и региональные 
социальные доплаты к пенсиям.

Спикер южноуральского пар-
ламента подчеркнул, что увели-
чение минимального размера 
оплаты труда в свою очередь 
влияет на установление мини-
мального размера больнично-
го, пособия по беременности и 
родам, а также ниже МРОТ не 
может быть заработной платы.

ПРЕзиДЕНТ

С 1 июня россиянам проиндексируют 
пенсии и прожиточный минимум
В свою очередь минимальный 
размер оплаты труда в России 
будет проиндексирован с 1 июля. 
об этом глава государства Влади-
мир Путин объявил на заседании 
президиума Госсовета.

роман рудин

Алексей Текслер и Александр 
Лазарев поздравили личный 
состав и ветеранов погранич-
ного управления ФСБ России 
по Челябинской области с про-
фессиональным праздником. 
Для нашей области этот день 
имеет особое значение. Юж-
ные районы региона граничат 
с Казахстаном, протяженность 
этого участка государствен-
ной границы 900 километров.

— Погранслужба требует от 
бойцов особой бдительности, 
молниеносной реакции и го-
товности отразить любого вра-
га. Именно эти качества прояв-
ляют пограничники, несущие 
службу на участках границы 
в районах проведения специ-
альной операции, — отметил 
Александр Лазарев. — Сегодня 
молодое поколение погранич-
ников, в том числе наши земля-
ки, свято берегут и продолжают 
боевые традиции своих дедов, 
отцов и старших товарищей.

Александр Лазарев побла-
годарил сотрудников управле-
ния за службу, отличившиеся 
были награждены благодар-
ственными письмами За-
конодательного Собрания.

южный урал отметил день пограничника

Губернатор Алексей Текслер и 
спикер областного парламен-
та Александр Лазарев приняли 
участие в мероприятии, посвя-
щенном 104-й годовщине со дня 
учреждения пограничной охраны.

ВзАиМоДЕйСТВиЕ

Как отметил председатель 
Законодательного Собрания 
после процедуры подписа-
ния, профсоюзные организа-
ции играют важнейшую роль 
в общественной, экономиче-
ской и политической жизни 
нашей области. Благодаря 
конструктивному диалогу 
власти с профсоюзными ор-
ганизациями в регионе скла-
дывается стабильная социаль-
но-экономическая ситуация.

— Уверен, что, благодаря но-

вому соглашению, наша работа 
с депутатами Законодательного 
Собрания будет продолжена. 
Будут подготовлены новые 
законопроекты и организова-
ны совместные мероприятия, 
— подчеркнул Олег Екимов.

Представители профсоюз-
ных организаций плодотворно 
взаимодействуют с депутатами 
областного парламента, при-
нимают участие в заседаниях 
Законодательного Собрания 
и его комитетов, участвуют 
в работе групп и комиссий 
по разработке проектов нор-
мативных правовых актов 
региона. С их участием под-
готовлены законы об охране 
труда, областной трехсторон-
ней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых 
отношений и многие другие.

подписано соглашение о сотрудничестве

Спикер южноуральского пар-
ламента Александр Лазарев и 
председатель федерации про-
фсоюзов Челябинской области 
олег Екимов подписали согла-
шение о сотрудничестве.

нина ЧеркаССкая

По словам министра фи-
нансов региона Андрея Пше-
ницына, в первом квартале го-
да доходы областного бюджета 
увеличились на 30% к этому 
же периоду 2021 года, соста-
вив 62 млрд рублей. Расходы 
регионального бюджета в пер-
вом квартале составили 44,7 
млрд рублей (на 13,8% больше 

по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года). 
Большая часть этих средств 
— социально направленные 
расходы, порядка 32,9 млрд 
рублей. Наиболее крупные 
расходы были в сфере соци-
альной политики, в образова-
нии, здравоохранении, физ-
культуре и спорте, культуре.

На поддержку муниципали-
тетов область направила более 
17,6 млрд рублей, в том числе 
на обеспечение образователь-
ного процесса в школах и дет-
ских садах, на соцподдержку 
отдельных категорий граждан.

В рамках заседания предсе-
датель Законодательного Со-
брания Александр Лазарев про-
вел церемонию награждения 
двух представителей областной 
контрольно-счетной палаты, 
отмеченных на федеральном 
уровне. По итогам первого эта-
па конкурса «Лучший финан-
совый контролер РФ» в УРФО 
в номинации «Лучшее экспер-
тно-аналитическое меропри-
ятие» диплом I степени вручен 
Елене Костогоровой, в номи-
нации «Лучшее контрольное 
мероприятие» диплом II сте-
пени получила Дарья Лаптева.

— Отрадно, когда Челя-
бинская область признается 
в чем-либо одной из луч-
ших в России. Таковыми у 
нас являются и контроль-
но-надзорные органы, — за-
метил Александр Лазарев. 

Образование в числе приоритетов 
региональных властей.

главными расходами регионального бюджета 
остаются социальные направления

Это подтверждает отчет об исполнении бюджета Челябинской об-
ласти за первый квартал 2022 года. отчет рассмотрел комитет по 
бюджету и налогам под председательством Александра Лазарева. 

алекСандр патритеев. Фото дмитрия куткина

по инФормации zs74.ru
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Слово Спикера

об открытости 
власти и экономике

По словам Александра Ла-
зарева, выбран абсолютно 
правильный формат для такого 
значимого события, как обра-
щение губернатора к Законода-
тельному Собранию и ко всем 
жителям Челябинской области, 
так как сегодня самое важное 
— открытость власти перед 
людьми.

— Традиционно губернатор 
делает не только отчет о работе 
правительства за прошлый год, 
но и ставит задачи для органов 
представительной и исполни-
тельной власти на предстоящий 
период. Уверен, что цели и за-
дачи, обозначенные Алексеем 
Текслером, одобрят южноу-
ральцы. На данный момент уже 
принят большой пакет мер под-
держки. Это, в частности, до-
полнительная поддержка мало-
го и среднего бизнеса, аграриев, 
промышленных предприятий, 
и, конечно, наиболее важна со-
циальная сфера. Мы приняли 
сбалансированный бюджет на 
2022 год, к слову, самый боль-
шой за историю Челябинской 
области, и это позволяет сохра-
нять стабильную обстановку в 
регионе. Для нас важно, чтобы 
жители не чувствовали на себе 
давления извне.

— Костяк региональной эко-
номики всегда составляла круп-
ная промышленность. Как она 
чувствует себя сейчас?

— Санкционное давление 
сказывается на развитии про-
мышленности. В то же время 
системообразующие пред-
приятия, которые входят в 
федеральный реестр, имеют 
возможность получить меры 

поддержки. Но и сами про-
мышленники не стоят на месте, 
ищут возможности для импор-
тозамещения. Считаю, что в 
данный момент наши предпри-
ятия работают стабильно.

— Южноуральский завод 
радиокерамики, ранее при-
знанный банкротом, возобновил 
свою работу. В этом есть и ваша 
заслуга. Расскажите о планах по 
развитию предприятия.

— Действительно, завод про-
стаивал больше двух лет. Со-
трудники предприятия, жители 
Южноуральска обратились ко 
мне с просьбой помочь. При 
поддержке губернатора мы 
подключились к решению про-
блемы. Сегодня завод получает 
второе дыхание, планируется 
создать около 300 рабочих мест. 
На предприятие заходит инве-
стор. Это показатель конструк-
тивного диалога власти и биз-
неса. Ведь сегодня одна из задач 
нашего региона — привлекать 
как можно больше инвесторов, 
чтобы создавались новые рабо-
чие места, чтобы в развитие на-
шей экономики вкладывались 
денежные средства. 

о местном 
самоуправлении

— Расскажите о грядущей ре-
форме местного самоуправления. 
Что она даст людям?

— В первую очередь реформа 
упростит взаимоотношения 
между властью и жителями. 
Не будет в каждом поселении 
своего депутатского корпуса 
— житель сможет обратиться 
напрямую к депутату район-
ного собрания депутатов или 
главе района. Станет короче 
так называемое плечо от об-

ращения до решения вопроса, 
и ответ будет более профессио-
нальным.

Кроме того, появится воз-
можность оперативного пере-
распределения средств муни-
ципальных бюджетов, так как 
сегодня вопрос стоит даже не 
в наличии средств, а в скорей-
шей реализации инициатив 
жителей.

о единении 

— Александр Владимирович, 
вы часто выезжаете в террито-
рии, общаетесь с людьми. изме-
нилась ли тематика вопросов от 
южноуральцев в связи с событи-
ями на Украине?

— Для меня очень важно 
услышать мнение жителей, по-
нять, какие вопросы наиболее 
актуальны. В сегодняшней 
ситуации жители Челябинской 
области объединились в своей 
поддержке президента России, 
губернатора, Законодательно-
го Собрания. Южноуральцы 
должны понимать все процес-
сы, происходящие в регионе, 
стране и мире, знать, какие 
меры поддержки оказываются. 
Моя задача как руководителя 
депутатского корпуса области 
—  сделать так, чтобы депутаты 
— не только Законодательно-
го Собрания, но и местного 
уровня — чаще встречались с 
людьми, объясняя текущую 
ситуацию.

— На ваш взгляд, в чем про-
считались запад и США, когда 
вводили санкции против России?

— Они не знают характер 
наших людей, дух российско-
го народа, который присущ 
каждому его представителю 

независимо от национально-
сти. На мой взгляд, чем больше 
проблем извне создают для 
нашей страны, тем сильнее 
становимся. Мы справимся со 
всеми сложностями и выйдем 
из ситуации победителями.

— Вам не кажется, что Россия 
входит в вынужденный изоляци-
онизм из-за санкций?

— Это не изоляция, а стимул 
для развития. Сегодня у нас есть 
возможность создавать свое, 
полностью 
обеспечить 
внутренний 
рынок, и я 
уверен, что к 
этому мы и 
придем. Что 
касается обе-
спеченности 
региона, по 
сельхозпро-
дукции мы 
практически 
самодостаточ-
ны.

Запад и США пытались соз-
дать проблемы для России. Но 
Россия показала, что готова к 
любым санкциям. Мы способ-
ны ответить на любые вызовы. 
И при поддержке наших жи-
телей сможем выйти на новый 
уровень. Это зависит от каждо-
го из нас и всей страны в целом, 
зависит от того, насколько мы 
будем едины. А сегодня мы еди-
ны как никогда.

о помощи донбассу

— Накануне стало известно, 
что депутаты законодательного 
Собрания готовят гуманитарную 
помощь для освобожденных тер-
риторий Донбасса.

— В ДНР и ЛНР от нашей 
области уже отправлено более 
300 тонн гуманитарного груза 
разного характера. Мы в За-
конодательном Собрании 
решили собрать за счет каж-
дого депутата именно то, что 
сейчас более всего необходимо 
жителям республик. Речь идет 
в основном о строительных ма-
териалах, поскольку понимаем, 
что социальная инфраструк-
тура — школы, детские сады, 

больницы —  
требует вос-
становления. 
В ближайшее 
время четыре 
грузовика-
длинномера 
будут отправ-
лены. Это 
наш вклад, 
который мо-
жем внести 
в помощь 
друзьям на 
Донбассе. 

— законодательное Собрание 
неоднократно признавалось ли-
дером среди парламентов Урфо 
в рейтинге открытости принятия 
решений. за счет чего удается 
сделать так, чтобы жители могли 
своевременно знакомиться с ра-
ботой депутатов?

— За счет взаимодействия со 
СМИ. Тесное сотрудничество 
с журналистским сообществом 
позволяет добиваться таких 
успехов. Сегодня жителям 
особенно важна достоверная 
информация. Сейчас не та 
ситуация, когда прессе или 
кому-либо еще нужно гнаться 
за лайками, подписчиками. 
Органы власти готовы давать 
проверенную информацию.

«Запад и США 
пытались создать 
проблемы для России. 
Но Россия показала, 
что готова к любым 
санкциям. Мы 
способны ответить 
на любые вызовы, 
и при поддержке 
наших жителей 
сможем выйти 
на новый уровень»

как ответить на новые вызовы? Этот вопрос 
стал лейтмотивом разговора председателя за-
конодательного Собрания александра лазаре-
ва с журналистами общественно-политических 
изданий южного урала. в рамках проекта «боль-
шая редакция» александр лазарев дал оценку 
текущей ситуации в стране и регионе. отметим, 
встреча с представителями Сми проходила на-
кануне обращения губернатора Челябинской 
области алексея текслера к южноуральскому 
парламенту (главные тезисы обращения — на 
странице 1). С этой темы и начался разговор.

«мы едины                       
как никогда»

алекСандр патритеев. Фото дмитрия куткина

Александр Лазарев ответил на самые 
актуальные вопросы со стороны сМИ.
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Экономика

в отношении имущества
(законопроект внесен губернатором)

Для организаций, являющихся 
стороной концессионных соглашений, 
установлена налоговая ставка 0% в от-
ношении имущества, определенного 
концессионными соглашениями, на 
срок их действия.

газораспределительным 
организациям
(внесен губернатором)

Для газораспределительных орга-
низаций, участвующих в догазифика-
ции населенных 
пунктов Челя-
бинской области, 
установлена на-
логовая ставка 
0% в отношении 
объектов газора-
спределительной 
сети, созданных в рамках реализации 
указанных мероприятий.

по упрощенной системе 
налогообложения
(внесен губернатором)

До 5% снижена налоговая ставка для 
организаций и иП, у которых объек-
том налогообложения являются «до-
ходы — расходы», и до 1% — для ор-
ганизаций и иП, у которых объектом 
налогообложения являются доходы, 
по видам деятельности:

 обрабатывающее производство 
(кроме производства подакцизных 
товаров); 

 в области научных исследований 
и разработок;

 в сфере телекоммуникаций.
Для социально ориентированных НКо 

снижена до 5% налоговая ставка по до-
ходам, уменьшенным на величину рас-
ходов, и до 1% по доходам. 

На 1 января 2022 года в регионе               
992 таких организации. 

Для социальных предприятий из числа 
субъектов МСП снижена налоговая став-
ка до 5% по доходам, уменьшенным на 
величину расходов.

На 1 января 2022 года в Челябинской 
области восемь таких субъектов.

Пониженные ставки продлены на 
последующие годы для зрелищно-раз-
влекательной, социальной и физкуль-

турно-оздоровительной 
деятельности. 

Процентные ставки 
установлены бессрочно 
по всем видам эконо-
мической деятельно-
сти, кроме телекомму-
никации (до 2027 года).

Поддержку получат более 6,5 тыс. 
субъектов.

«налоговые каникулы»
(внесен губернатором)

Срок действия «налоговых каникул» 
продлен до 1 января 2025 года.

В 2020 году этой льготой воспользо-
вались почти 1,1 тыс. индивидуальных 
предпринимателей (в том числе 784 по 
упрощенной системе налогообложе-
ния и 312 по патентной системе).

патентная система
(внесен губернатором)

Расширены виды деятельности 
предприятий, применяющих па-

тентную систему налогообложения 
на территории Челябинской обла-
сти. Так, в перечень вошла деятель-
ность по общей уборке зданий (код 
оКВЭД: 81.21). 

В результате поддержку получат 
152 субъекта МСП. 

Таким образом, патентная систе-
ма налогообложения будет приме-
няться в отношении 112 направле-
ний экономической деятельности, 
из них 27 установлены дополнитель-
но в Челябинской области.

В 2021 году в Челябинской области 
было выдано 38,8 тыс. патентов.

аренда участка                               
на размещение нто
(внесен депутатами)

Договоры аренды земельного участ-
ка на размещение НТО, а также иные 
разрешительные документы на разме-
щение объектов развозной торговли, 
сроки действия которых истекают 
до 31 декабря 2026 года, могут быть 
продлены путем дополнительного 
соглашения (договора) по инициативе 
хозяйствующего субъекта. 

 Заявление нужно подать до ис-
течения срока действия ранее за-
ключенного договора;

 срок действия аренды в соответ-
ствии с дополнительным соглаше-
нием определяет предприниматель 
(не более 7 лет).

организация розничных 
рынков
(внесен депутатами)

Разрешения на право организации 
розничного рынка, сроки действия 
которых истекают до 31 декабря 
2026 года, продлеваются на пять лет, 
если до окончания срока действия 
разрешения управляющая рынком 
компания письменно не уведомит 
органы МСУ об отказе о продлении 
разрешения или о продлении разре-
шения на иной срок.

одобрен пакет инициатив                                                     
для предпринимателей

на заседании законодательного Собрания, состоявшемся 
сразу после ежегодного обращения губернатора Челябинской 
области алексея текслера, одобрены новые законодательные 
инициативы главы региона и депутатов, направленные на 
поддержку бизнеса. новые меры предусматривают оказание 
дополнительной помощи южноуральским предпринимателям 
в связи с текущей экономической ситуацией. 

бизнеС полуЧил 
новые льготы

алекСандр патритеев. Фото олега каргаполова

Евгений ИЛЛЕ,
председатель комитета законодатель-
ного собрания по экономической поли-
тике и предпринимательству:

Приняты масштабные ме-
ры по поддержке бизнеса, в 

первую очередь снижены нало-
говые ставки по многим видам 
экономической деятельности. 
Эти меры особенно актуальны в 
сегодняшней ситуации и станут 
реальной поддержкой биз-
неса в регионе.

цифРА

воспользуются новыми льготами 
по упрощенной системе 
налогообложения в Челябинской 
области.

более

6500
Субъектов бизнеСа

Пониженные ставки 
установлены бессрочно 
по большинству 
видов экономической 
деятельности.

горячие линии                  
для бизнеса

Агентство международного со-
трудничества Челябинской области

для экспортеров: 
8 (351) 214-06-06; 8-903-199-53-48

Министерство промышленности, 
новых технологий и природных ре-
сурсов Челябинской области

8 (351) 263-35-55

Центр «Мой бизнес» 
узнать о мерах поддержки:
8-800-350-24-74

Фонд развития промышленности 
Челябинской области

8 (351) 214-14-01

УФАС по Челябинской области
для приема жалоб о повышении цен 

на товары и услуги:
8-963-470-41-55, delo@fas.gov.ru

Центр занятости
все о правоотношениях в сфере 

труда и занятости:
8-800-444-80-88

Региональный штаб             
по устойчивому развитию 
экономики

Оперативным штабом сформиро-
ван первый пакет региональных мер 
по повышению устойчивости эконо-
мики и два дополнительных плана.

областной штаб для кон-
троля ситуации на продоволь-
ственном рынке 

Оперативный штаб создан для 
контроля ситуации на продоволь-
ственном рынке и выработки не-
обходимых мер для бесперебойной 
работы сельхозпроизводителей и 
торговых сетей.

Региональный центр импор-
тозамещения:

— организация цепочек 
кооперации, в том числе с субъектами 
МСП;

— формирование единого реестра 
продукции в целях импортозамеще-
ния;

— помощь в создании кооперацион-
ных цепочек для предприятий, кото-
рым необходимо заменить зарубежную 
продукцию;

— проработка возможности со-
трудничества с зарубежными компа-
ниями, заявившими о нейтральной 
позиции.

Официальный сайт: Rci74.ru.

центр «Мой бизнес» Челя-
бинской области

Центр «Мой бизнес» ока-
зывает большой спектр услуг для 
СМСП, консультирует предприни-
мателей по антикризисным мерам 
поддержки, помогает воспользоваться 
федеральными мерами поддержки.

Официальный сайт: «Мойбизнес74.рф».

оперативные штабы, 
антикризисные центры
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мнение жителей

Конечно, главными участ-
никами торжественного 
открытия стали дети и их ро-
дители. В ожидании перереза-
ния символической ленточки 
они собрались на площадке 
перед входом в медицинское 
учреждение. 

— Уже бывали в поликли-
нике и до ремонта, — рас-
сказала жительница Южно-
уральска Алена, пришедшая 
на праздник вместе с годова-
лым сыном. — Было неуютно, 
прохладно, окна темные, 
подоконники полуразрушен-
ные. Надеюсь, сейчас это все в 
идеальном состоянии, краси-
во, и ребенок не будет бояться 
прививок. Нам как раз в бли-
жайшее время нужно прийти 
на плановый прием.

По словам молодой мамы, 
для города ремонт этой по-
ликлиники был просто не-
обходим, потому что детей в 
Южноуральске очень много, 

а значит и условия должны 
быть соответствующие.

ремонт всем миром

Медучреждение распола-
гается на всем протяжении 
первого этажа многоэтажного 
дома. При поддержке губер-
натора Челябинской области 
Алексея Тек-
слера, предсе-
дателя Зако-
нодательного 
Собрания 
Александра 
Лазарева, 
в рамках 
реализации 
нацпроекта 
«Здравоохра-
нение» и партийного проекта 
«Здоровое будущее» город 
получил необходимые сред-
ства на капитальный ремонт 
поликлиники. Закуплено 
и установлено современ-
ное оборудование: рентге-
новско-диагностический 
комплекс «УниКорд МТ+», 
лор-комбайн, офтальмо-
логическое оборудование, 
аппарат ультразвуковой 
диагностики, ЭКГ-аппарат, 
дефибриллятор, холодильное 
медоборудование. Город про-
финансировал художествен-
ное оформление внутреннего 
пространства. Не остались в 
стороне и местные благотво-
рители.  

новые специалисты

В этот день поликлиника 
получила и несколько новых 
специалистов.

Дело в том, что наряду с 
мерами поддержки, предус-
мотренными на федеральном 
и областном уровнях для 

привлечения медицинских 
кадров в малые города и села, 
в Южноуральске из местно-
го бюджета предоставляют 
единовременные выплаты 

фельдшерам 
и врачам, по-
ступающим 
на работу 
в местную 
больницу. 
Сертифика-
ты в размере                 
200 тысяч 
рублей 
получили 

вновь принятые врач-
отоларинголог, врач-
терапевт, фельдшер и участ-
ковый фельдшер. При этом 
комплектование кадрами 
продолжается, вскоре в по-
ликлинике ожидают молодо-
го специалиста по программе 
«Земский врач». 

новое оборудование

Спикер областного парла-
мента вместе с юными жите-
лями и заведующей поликли-
никой Татьяной Тамбовцевой 
перерезали символическую 
ленточку.

— Предлагаю всем вместе 
пройти и проинспектировать, 
каким получился ремонт, 
чтобы вы сами, для кого все 
это и было сделано, дали свою 
оценку, — обратился к ребя-
там Александр Лазарев. — Но 
сейчас смотрю: у входа даже 
парковка предусмотрена для 
детских колясок. Продумано. 

В обновленном медучреж-
дении реализован первый 

этап проекта «Бережливая 
поликлиника». Это заме-
чаешь, начиная буквально 
с регистратуры. Для самых 
маленьких посетителей ор-
ганизованы игровые зоны. В 
коридорах и врачебных ка-
бинетах — удобная мебель. 

Врач-рентгенолог Ольга 
Рычкова рассказала, чем 
интересен новый рентгенов-
ский комплекс:

— Это современное обо-
рудование, на котором полу-
чают отличные цифровые 
снимки, которые мы можем 
видеть непосредственно на 
экране компьютера. Причем 
исследование теперь можно 
делать детям буквально с 
первых месяцев жизни бла-
годаря специальному фик-
сирующему устройству. Мы 
очень рады такому аппарату, 
и хотелось бы, конечно, в 
других отделениях иметь по-
добное оборудование.

комфорт и забота

По словам Александра Ла-
зарева, нацпроект «Здравоох-
ранение» позволяет проводить 
ремонты в больницах, оснащая 
их по последнему слову. 

— На эти цели выделяется 
большое количество средств 
из федерального бюджета, 
которые подкрепляются реги-
ональным бюджетом. Поэтому 
уверен, что у нас в области хо-
рошие перспективы развития 
сферы здравоохранения, — от-
ветил председатель Законода-
тельного Собрания. — В свою 
очередь «Бережливая поликли-
ника» — тот фактор, благодаря 
которому наши медики могут 
оказывать услуги на более вы-
соком уровне, чтобы жители 
чувствовали комфорт и заботу.

Заведующая поликлиникой 
заверила, что медучреждение 
начнет полноценную работу 
уже на этой неделе.

в южноуральске после капитального ремон-
та открылась детская поликлиника. для жителей 
это стало настоящим событием, ведь в молодом, 
растущем городе сегодня проживает свыше 
восьми тысяч детей, а единственная для них 
поликлиника не знала кардинального обновле-
ния более 18 лет. оценить вместе с юными го-
рожанами и медперсоналом, как изменилось 
медучреждение, приехали спикер областного 
парламента александр лазарев и депутат за-
конодательного Собрания владимир перезолов 
(территория входит в их округ).

алекСандр патритеев. Фото дмитрия куткина

в регионе 
обновляют 
поликлиники

татьяна тАМбОвцЕвА, 
заведующая детской поликли-
никой Южноуральска:

Ремонт нашей поликли-
ники начался осенью 

прошлого года, и вот уже 
менее чем через год она 
кардинально изменилась. 
соблюдены все строитель-
ные, санитарные, пожар-
ные, антитеррористические 
требования. все сделано на 
совесть и на радость на-
шим жителям.

Александр Лазарев вместе с юными 
жителями оценил перемены в поликлинике.

Медучреждение получило новое, 
современное оборудование.

Нацпроект 
«Здравоохранение» 
позволяет проводить 
ремонты в больницах, 
оснащая их 
по последнему слову 
медицины. 
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комитеты

Елена ТАРАСоВА
родилась 29 мая.
Кыштымский избиратель-
ный округ № 3,
заместитель председателя 
комитета Законодатель-
ного Собрания по соци-
альной политике, входит в 
состав комитета по моло-
дежной политике, культу-
ре и спорту.

игорь СВЕжЕНцЕВ 
родился 31 мая.
Заречный избирательный 
округ № 14,
входит в состав комитета 
Законодательного Собра-
ния по экологии и приро-
допользованию.

Максим РоМАНоВ
родился 1 июня.
Единый избирательный 
округ,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяйству, 
комитета по экологии и 
природопользованию.

ДЕНь РожДЕНиЯ

дистанционное 
электронное 
голосование

Устанавливается воз-
можность проведения дис-
танционного электронного 
голосования. Решение о его 
проведении на выборах в ор-
ганы государственной власти 
Челябинской области, на 
референдуме Челябинской 
области принимает област-
ной избирком, а на выборах в 
органы местного самоуправ-
ления, на местном рефе-
рендуме — по предложению 
избирательной комиссии, 
организующей подготовку 
и проведение выборов. И в 

том, и в другом случае — по 
согласованию с Центральной 
избирательной комиссией.

без права быть 
избранным

Права быть избранными 
лишаются граждане РФ, 
осужденные за совершение 
преступлений экстремист-
ской направленности, су-
димость которых снята или 
погашена, — до истечения 
пяти лет со дня снятия или 
погашения судимости.

Ограничение также рас-
пространяется на лиц, осуж-
денных за совершение пре-
ступлений средней тяжести, 

в том числе предусмотренных 
частью 2 статьи 133 и частью 
1 статьи 134 УК РФ, и имею-
щих на день голосования на 
выборах неснятую и непога-
шенную судимость за указан-
ные преступления, а также 
осужденных за совершение 
указанных преступлений, — 
судимость которых снята или 
погашена до истечения пяти 
лет со дня снятия или пога-
шения судимости.

Список избирателей

Список избирателей, 
участников референдума мо-
жет составляться и вестись в 
электронном виде в порядке 
и сроки, определенные об-
ластным избиркомом с уче-
том требований ЦИК РФ.

если избирателей 
свыше 3000

В административном цен-
тре (столице) Челябинской 
области, городском округе с 
численностью избирателей 
свыше 500 тысяч допускается 
образование избиратель-

ных участков (уточнение их 
перечня и границ) с числом 
избирателей, превышающим 
три тысячи. Скорректирова-
ны также случаи уточнения 
перечня избирательных 
участков, участков референ-
дума и их границ.

маркировка 
иноагентов

Обязательной становится 
маркировка содержащихся 
в агитматериалах высказы-
ваний физического лица, 
включенного в список физ-
лиц-иноагентов, или физли-
ца, информация о котором 
включена в реестр иностран-
ных СМИ. Информация 
должна занимать не менее 
15% от площади (объема) 
агитматериала.

копия 
агитматериала

Копия агитматериала, 
предназначенного для раз-
мещения на каналах телера-
диовещания, в периодических 
печатных изданиях после его 
направления в указанную 
организацию и до начала рас-
пространения, представляется 
зарегистрированным кандида-
том, избирательным объеди-
нением в соответствующую 
избирательную комиссию 
вместе с информацией о том, 
изображение какого кандида-
та использовано в соответству-
ющем агитматериале (в случае 
использования).

комиссии 
муниципалитетов

Из системы избиратель-
ных комиссий, комиссий 
референдума исключаются 
избирательные комиссии му-
ниципалитетов. Исполнять 
их полномочия по решению 
облизбиркома будет терри-
ториальная или участковая 
избирательная комиссия, 
действующая в границах му-
ниципалитета.

Среди изменений, которые могут быть при-
няты в ближайшее время в регионе в соответ-
ствии с федеральным законодательством, 
— возможность дистанционного электронного 
голосования. поправки в областные законы, 
регулирующие порядок проведения выборов и 
референдумов на южном урале, одобрил ко-
митет по законодательству под председатель-
ством анатолия брагина.

по инФормации zs74.ru. Фото людмилы ковалевой

У южноуральцев появится возможность 
дистанционного электронного голосования.

выборное законодательСтво 
ждут важные поправки

Речь шла об основных ме-
рах по обеспечению устой-
чивого выполнения нацпро-
екта «Безопасные качествен-
ные дороги» и госпрограмм. 

— Хотелось бы понять, как 
обстоят дела в дорожной от-
расли в целом? какие основ-

ные трудности и риски имеют 
место? будут ли выполнены в 
полном объеме намеченные 
планы? — озвучил председатель 
комитета Алексей Денисенко 
главные вопросы депутатов в 
адрес министерства дорожного 
хозяйства и транспорта региона.

По информации министер-
ства, реализация мероприятий 
нацпроекта и госпрограмм 
осуществляется в плановом 
режиме. В целом по дорожной 
отрасли отказы поставщиков 
от исполнения контрактов от-
сутствуют, серьезных проблем 
с закупкой стройматериалов и 
запчастей для техники не на-

блюдается. Ситуация на пред-
приятиях дорожной отрасли 
сохраняется относительно 
стабильной, а риски неис-
полнения работ на объектах, 
связанные с санкционными 
ограничениями, минимальны.

— Доля импортных мате-
риалов в строительстве и ре-
монте автодорог оценивается 
как невысокая, — заметил 
первый заместитель мини-
стра Станислав Харченко.

Депутаты обратили вни-
мание, что на федеральном и 
региональном уровнях прини-
маются меры по обеспечению 
устойчивости дорожной дея-

тельности. В то же время одна 
из рекомендаций комитета в 
адрес областного миндора — 

оказать содействие в эффектив-
ной реализации дорожной дея-
тельности муниципалитетами.

СТРоиТЕЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Ситуация в дорожной отрасли остается стабильной

На апрельском заседании коми-
тета по строительной политике и 
жКХ обсуждался вопрос ценоо-
бразования и импортозамещения 
в стройотрасли. Главной темой 
нынешнего комитета стало поло-
жение дел в дорожном хозяйстве.

Реализация мероприятий в дорожной 
сфере осуществляется в плановом режиме.
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летопиСь южного урала

в борьбе за ядерный 
паритет

23 мая Снежинску исполнилось 65 
лет. Начало городу положил НИИ-
1011. Первый успешный итог работы 
института пришелся на 1957 год. 
Именно тогда на Новой Земле был 
испытан первый советский термо-
ядерный заряд, родившийся в НИИ-
1011 и принятый на вооружение. 
После этого взрыва ядерный паритет 
с США был достигнут. Сегодня это 
градообразующее предприятие ФГУП 
«Российский федеральный ядерный 
центр — Всероссийский научно-ис-
следовательский институт техниче-
ской физики им. академика Е.И. За-
бабахина», ядерный оружейный центр 
мирового уровня.

выбор места для объекта

Выбор места для нового объекта 
проходил в 1955 году. В это время 
уже были созданы первые советские 
атомные и термоядерные боеприпасы, 
шло активное наращивание ядерного 
арсенала, а в Арзамасе-16 (Саров) 
успешно работал крупнейший ядер-
ный центр. Дублер Сарова должен 
был находиться в глубоком тылу, на 
расстоянии, недосягаемом для по-
тенциального противника. 
Выбор пал на Урал, место 
выбрал руководитель 
атомного проекта 
СССР Авраамий 
Павлович Заве-
нягин, который 
хорошо знал 
наш регион. 
Место было во 
всех отношени-
ях идеальным. 
Крупных на-
селенных пун-
ктов поблизости 
не было, а озера 
представляли собой 
естественную преграду, 
позволявшую значительно со-
кратить протяженность охраняемого 
периметра. Будущий город был равно-
удален от Челябинска и Свердлов-
ска — двух промышленных центров. 
Неподалеку находились комбинат 
«Маяк», в реакторах которого активно 
нарабатывались делящиеся материа-
лы, и «Лаборатория Б», где изучалось 
влияние радиации на живые организ-
мы. Имелись талантливые ученые, 
которых можно было привлечь к 
организации работ в новом ядерном 
центре.

Строительство

Дмитрий Ефимович не был нович-
ком в организации строительства. За 
его плечами уже был огромный опыт 

возведения завода № 814 по электро-
магнитному разделению изотопов 
урана и города в Свердловской обла-
сти. Насколько успешно он справлял-
ся с важнейшими государственными 
заданиями, свидетельствуют награды: 
Сталинская премия второй степени 
(1953) за разработку и внедрение в 
промышленность электромагнитного 
метода разделения изотопов и полу-
чение этим методом лития, три ордена 
Ленина и орден Трудового Красного 
Знамени.

Строительство института и города 
шло одновременно. Весной 1955 года 
сам город еще строился, а институт 
уже начал работу. Первым сотрудни-
кам приходилось жить в бараках и 
участвовать в возведении городской 
инфраструктуры наравне с военны-
ми строителями. В строительство 
Васильев погрузился с головой. По-
другому и не могло быть. Такой он 
был человек. Снежинск, в отличие от 
других прежних объектов, не строился 
силами заключенных или трудар-
мейцев. Сразу на площадку прибыли 
военные строители — почти 10 тысяч 
человек. Еще через три года их число 
выросло до 15 тысяч. 

Строительство проходило под за-
весой тотальной секретности. Во всех 

документах указывалось «объ-
ект Васильева» или «хо-

зяйство Васильева». 
Проблем было 
много, об этом 

Васильев пря-
мо, невзирая 
на чины, 
говорил 
на первой 
партийной 
конфе-
ренции 

в конце 
июня 1957 

года. В своем 
выступлении 

он отмечал, что 
обычно организу-

ется строительство, а 
потом объект. Строителям же 

пришлось одновременно строить все. 
Главная задача — построить жилье 
для ученых, а это тысячи работников, 
проживающих в 14 городах. Полови-
ну рабочего времени они находятся 
в самолетах. Через пять месяцев на 
второй партийной конференции по-
прежнему остро стоял вопрос строи-
тельства жилья. План не выполнялся. 
Д.Е. Васильев в своем выступлении 
резко раскритиковал строителей: «Я 
должен сказать, что наша организация 
попала в очень тяжелое положение. 
Через несколько дней сюда прибудет 
первый эшелон с людьми из 10 горо-
дов. Тысячи математиков, физиков, 
конструкторов приедут на нашу пло-
щадку. Вопрос жилья сейчас самый 

важный, от него зависит выполнение 
важнейшей задачи партии и прави-
тельства. Почему коммунисты не не-
сут ответственности за все это?»

Социальное пространство

Удивительный парадокс, но соци-
альное пространство закрытого города 
формировалось раньше жилищного. 
Для Д.Е. Васильева было аксиомой, 
что нужно воспитывать культуру сво-
ей жизни прежде, чем появится свой 
угол. Он прекрасно понимал, какого 
напряжения умственных и физиче-
ских сил стоило создание новейших 
образцов техники вооружения. Для 
разгрузки постоянно организовывал 
коллективные выезды на природу, 
затевал всевозможные игры, футболь-
ные состязания, соревнования по 
рыбной ловле, по варке коллективной 
ухи на костре или устройству большо-
го семейного обеда на лоне природы. 
Почти детективная история произо-
шла с яхтами, которые появились в 
1957 году. Первые четыре яхты класса 
М завезли в город случайно: они 
предназначались для Сороковки. Ос-
нователь яхт-клуба Юрий Воротилов 
убедил Васильева произвести оплату 
этих яхт и не отправлять их из города. 
Следом за яхтами появился дере-
вянный эллинг на берегу и плавучий 
пирс. Первым зданием, сданным в 
эксплуатацию в 1955 году, была школа 
на 880 учащихся. В ноябре 1957 года 
был сдан первый жилой дом, а в дека-
бре — детсад-ясли на 125 мест.

Человек-легенда

По воспоминаниям Леонида 
Павловича Комиссарова, личного 
шофера Д.Е. Васильева, в общении с 
простыми людьми директор находил 
удовлетворение. Он многих знал, а 
его знали все. И у каждого простого 
человека после встреч и бесед с ним 

оставалось чувство уверенности, что 
уж его-то лично Дмитрий Ефимович 
знает хорошо. Из колоссального числа 
всевозможных вопросов он мог вы-
брать главное. Если говорил да, то был 
последователен. Если говорил нет, то 
потом уговаривать его или действовать 
через другие инстанции было беспо-
лезно. Он отлично владел словом, об-
ладал хорошей дикцией, умел увлечь 
на работу. Его выступлений ждали с 
нетерпением. Был всегда приветлив, 
внимателен, вежлив, общителен. Он 
никогда не спешил, но везде бывал. 
Не считал за унижение, проходя ми-
мо, зайти, например, в прачечную, 
пройти по этажам строящегося до-
ма, осмотреть очистные сооружения. 
Сильно любил природу. Был заядлым 
голубятником. Иной раз, мечтая, го-
ворил: «Если бы мне было суждено 
жить вторично, я бы стал биологом».

Древняя мудрость гласит: человек в 
своей жизни должен сделать три вещи: 
посадить дерево, построить дом и вы-
растить сына. И пусть у Дмитрия Ефи-
мовича была лишь дочь — Долорес, 
зато на карте благодаря ему появились 
два уральских атомных города — Лес-
ной и Снежинск, а также целые аллеи 
деревьев на бульварах секретных го-
родов.

великая эпоха выдвигала таких людей, как дмитрий ефи-
мович васильев. без них не было бы ни сегодняшней россии, 
ни нашего оборонного щита — ядерно-оружейного комплек-
са. дмитрий васильев вошел в историю как выдающийся 
организатор производства, основатель завода по произ-
водству ядерных зарядов, боеприпасов в лесном и институ-
та по разработке ядерных зарядов и боеприпасов в 
Снежинске. руководителем института он был с момента его 
основания в 1955 году до своей смерти 8 марта 1961 года.

галина кибиткина. Фото дмитрия куткина

кто оСновал 
СнежинСк

Ядерный щит державы ковался в том числе и в снежинске, 
которому в этом году исполнилось 65 лет.

стела при въезде в город 
снежинск, 2021 год.
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Дмитрий васильев.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

неравнодушие

Одними из победителей в новой 
номинации стали студентки Юж-
ноуральского медуниверситета, 
сестры-близнецы Мария и Дарья Па-
траковы. Волонтерить сестры начали 
по зову души еще в школе. Серьезно 
волонтерской деятельностью заня-
лись после поступления в 2018 году в 
ЮГМУ.

— Конечно, волонтеры были и до 
начала пандемии коронавируса, про-
сто их работа была не так заметна, 
— говорит Дарья. — Мне кажется, в 
2020 году роль волонтеров в обществе 
возросла, потребность в их работе 
увеличилась. 

— Не хотелось ли вам в тот слож-
ный период отказаться от волонтер-
ства?

Мария: Несмотря на то, что тогда 
мы совмещали волонтерскую де-
ятельность с очень сложным курсом, 

не было такого, чтобы подумали: 
зря это делаем. Просто чувствовали 
эмоциональную отдачу от тех, кому 
помогли, и это заряжало на то, чтобы 
идти и волонтерить завтра и после-
завтра.

— Приходилось ли работать в крас-
ной зоне?

Дарья: Да, в красной зоне мы во-
лонтерили...

Мария: Тогда мы были санита-
рами, еще не имея сертификатов 
медсестер. Убирали помещения, 
транспорт после пациентов, выпол-
няли другие задания, которые давала 
главная медицинская сестра. 

— Какое будущее у волонтеров? 
Кем они становятся, когда оканчивают 
университет, получают профессию?

Мария: Мне кажется, будущее у 
волонтера — самое светлое, потому 
что, пока он учится, он набирается 

опыта, сил, идей для того, чтобы 
в дальнейшем выстраивать свою 
жизнь. 

Дарья: Сейчас для нас как раз то 
время, когда мы можем заниматься 
саморазвитием.

— Не хотите сказать, что волонтер-
ство — это призвание на определенный 
срок?

Мария: Нет-нет! 
Мы уверены, что 
если волонтер — од-
нажды, то волон-
тер — навсегда. Это 
останется в душе, и в 
свободное от работы 
и семейных дел вре-
мя ты все равно пой-
дешь и поможешь. 

— Вы сестры-близ-
нецы, обе занима-
етесь волонтерством, 
а все ли волонтеры 
похожи друг на друга?

— Конечно, у всех волонтеров 
есть сходства в характере. В первую 
очередь это отзывчивость и комму-
никабельность. У каждого активного 
волонтера высокий уровень любоз-

нательности, так как каждый раз ты 
для себя что-то новое узнаешь.

— ответьте коротко: волонтеры из-
менили мир?

Дарья: Да, волонтеры меняют мир. 
Это правда.

Победителей областного конкур-
са «Меняющие мир» поздравили 
спикер южноуральского парламента 

Александр Лазарев 
и депутаты Зако-
нодательного Со-
брания.

— Подобный 
конкурс для бла-
готворителей 
проводит только 
Законодательное 
Собрание наше-
го региона. Мы 
признательны 
руководителям 
всех предприятий 

и компаний, волонтерам за их осо-
бую социальную миссию. Эти люди 
не просто финансируют проекты и 
помогают средствами, они делятся 
частичкой своей души, — отметил 
Александр Лазарев.

в парламенте наградили 
меняющих мир

в минувшую пятницу в законодательном Собрании награж-
дали победителей областного конкурса социальных достиже-
ний «меняющие мир». конкурс проводится вот уже 19 лет. 
традиционно в нем участвуют организации, реализующие со-
циальные и благотворительные проекты в Челябинской об-
ласти. Среди них — крупные предприятия, малый и средний 
бизнес. многие компании участвуют и побеждают в конкурсе 
ежегодно. особенностью нынешней церемонии стало награж-
дение в новой номинации «доброволец (волонтер) года».

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

сестры-близнецы Мария и Дарья Патраковы стали 
победителями в номинации «Доброволец (волонтер) года».

За время проведения 
в конкурсе 
«Меняющие мир» 
приняли участие более 
500 компаний. 
В этом году в конкурсе 
участвовали 
90 компаний, из них 
60 награждены 
дипломами.

вадим Ромасенко, Александр Лазарев, Евгений 
Илле и юные волонтеры проекта «Огонь Победы».
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СМД

Со знаменательной датой 
молодых депутатов поздра-
вил спикер южноуральского 
парламента Александр Лазарев.

— Молодежное собрание 
зарекомендовало себя как 
эффективная школа молодого 
депутата. В ваших рядах под-

готовлено немало сегодняш-
них руководителей. Среди 
них главы Еманжелинского и 
Нязепетровского районов Ев-
гений Светлов и Сергей Крав-
цов, председатели Собраний 
депутатов городов Челябин-
ска, Копейска, Саткинского 
района: Андрей Шмидт, Ев-
гений Гиске, Николай Бур-
матов и многие другие, — на-
помнил Александр Лазарев.

Одним из главных во-
просов повестки заседания 
стало избрание нового пред-
седателя Собрания молодых 
депутатов. Единогласным 

решением был выбран де-
путат Собрания депутатов                                                        
Южноуральска Данил Бе-
ля. Отметим, прежний ру-
ководитель СМД Виген 
Мхитарян сложил полно-
мочия в связи с достиже-
нием предельного возраста.

Собрание молодых депута-
тов состоит из действующих 
избранных молодых депута-
тов Челябинской области в 
возрасте до 35 лет. В его работе 
принимают участие депутаты 
из городских округов и рай-
онов, а также депутаты город-
ских и сельских поселений.

Собрание молодых депутатов выбрало нового председателя
В рамках торжественного засе-
дания, посвященного 15-летию 
со дня образования Собрания 
молодых депутатов при област-
ном парламенте, был избран но-
вый председатель СМД. 

нина ЧеркаССкая

собрание молодых депутатов 
было образовано 15 лет назад.
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